



## Zeitzeugen

Ein Krankenhaus im Jugendstil  
(Ahrensburger Zeitung vom 11. Januar 1991)

# Ein Krankenhaus im Jugendstil



Park-Klinik Manhagen, von der Gartenseite. Links der Anbau, rechts die alte Villa. Foto: MOMSEN

## Bei der MVA mitplanen

**UK Brunsbek** – Die Gemeinde Brunsbek will von Anfang an am Planfeststellungsverfahren für die geplante Erweiterung der Müllverbrennungsanlage (MVA) Stapelfeld beteiligt werden. Sie möchte ihre Einwände und Bedenken gegen die Erweiterung rechtzeitig einbringen. Ein entsprechender Brief soll demnächst an die Betreiber der MVA abgeschickt werden.

„Wenn es nötig ist, werden wir auch gegen die Erweiterung klagen. Aber erst warten wir das Planfeststellungsverfahren ab“, sagt Hartmut Henning (SPD).

# Gesund werden in schöner Atmosphäre

mo **Großhansdorf** – „Ein schöner Rahmen gehört halt auch zur Gesundheitsförderung“, sagte Dr. Heiner Rüschemann, der die Trägergesellschaft der Park-Klinik Manhagen leitet.

Und was diese Maxime betrifft, so kann sich das neue, kleine Krankenhaus an der Sieker Landstraße in Großhansdorf eines rund 120 000 Qua-

dratmeter großen Parks rühmen. Mit alten Bäumen, ausladenden Büschen, weiten Rasenflächen und großen Teichen.

Auch das Haus selber hat Atmosphäre. Der Petrochemiker Dr. Albrecht, Mitbegründer einer Hamburger Raffinerie, ließ es 1901 im Jugendstil erbauen. Kacheln, Türbeschläge, farbige

Fensterbilder und die schmiedeeiserne Laube auf der Terrasse aus dieser Zeit blieben beim Umbau unter der Regie von Architekt Jürgen Pohlmann aus Siek erhalten. Denkmalschützer haben das Anwesen unter ihre Fittiche genommen und achteten während des Umbaus darauf, daß nichts Wesentliches verändert wurde.